

Indicador de la línea de actuación 2.E.4:

EVOLUCIÓN DE LA AGRICULTURA ECOLÓGICA.

Con relación a la línea de actuación 2.E.4 de la Agenda 21 Provincial: Apoyo a la agricultura y ganaderías ecológicas, mejora de la apicultura y conservación de razas autóctonas y de variedades tradicionales locales, se plantea este indicador que pretende evaluar la implantación de este tipo de producción agropecuaria, que ofrece una mayor calidad del producto a la vez que realiza unos manejos respetuosos con el Medio Ambiente e intenta mantener unos niveles aceptables de renta agraria. Respecto a la utilidad de este indicador, aporta información sobre los modelos de desarrollo sostenibles y equilibrados en el medio rural frente a la producción intensiva. Este indicador se ha dividido en tres subindicadores: superficie declarada como agricultura ecológica, número de productores y número de industrias elaboradoras.

Datos del indicador

Clasificación: AEMA: Indicador de Calidad. OCDE: Indicador de Respuesta.

Registro: CAAE (Comité Andaluz de Agricultura Ecológica).

Periodicidad: Anual.

Tendencia: Aumentar.

A pesar de la escasez de registros a nivel provincial, la tendencia que la superficie dedicada a la agricultura ecológica a seguido durante los últimos años es claramente ascendente. De forma que, en el último año la superficie dedicada a esta actividad se ha duplicado. Por tanto, este sistema de producción agropecuaria se va implantando en la provincia con notable éxito.

De forma similar, los valores para el número de productores e industrias elaboradoras han experimentado unas tasas de incremento similares (en torno al 25% anual), tendiendo a estancarse el número de productores en el último año. Lo que refleja que los productos ecológicos son un mercado en expansión, solicitado por unos consumidores preocupados por una alimentación sana y un Medio Ambiente saludable. De forma que, la conservación del medio y la calidad de los productos no están reñidos con un aumento de la renta agraria. Pese a todo, la superficie agrícola utilizada (SAU) en la provincia de Córdoba, se sitúa alrededor de las 967.000 ha., y por tanto, la agricultura ecológica representa sólo el 5,28% de la agricultura tradicional de la provincia.

